

ACTUALIDAD *universitaria*



El Rector Garrido entrega sus diplomas de socios a los miembros de la Asociación Mexicana de Sociología

Sesión del Consejo Universitario

Bajo la presidencia del doctor Luis Garrido, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, se reunió el Consejo Universitario el 26 de junio último, con asistencia de directores de Escuelas y Facultades, profesores y estudiantes consejeros.

El Secretario General de la UNAM, doctor Juan José González Bustamante, dió lectura al acta de la sesión anterior correspondiente al 3 de mayo, y al dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre transferencias de partidas. El Patronato Universitario rindió un informe acerca de la cuenta anual del período 1950-1951, en el que figuró un estado de contabilidad, un estado de ingresos y egresos, de recursos e inversiones en la construcción de la Ciudad Universitaria, y el cual fué aprobado. Se discutió posteriormente el dictamen de la Comisión de Reglamentos sobre el proyecto de reglamento interior de la Escuela Nacional Preparatoria.

El Rector Garrido dió a conocer los estatutos de la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior de la República Mexicana, así como de la Asociación Internacional de Universidades, siendo aprobados.

Por último, el mismo funcionario informó a los consejeros respecto a la situación que entonces prevalecía con motivo de los sucesos estudiantiles del sábado 23. Dijo que las autoridades universitarias, en cumplimiento de su deber, habían defendido dignamente los intereses de nuestra casa de estudios y conjuntamente con la Federación Estudiantil Universitaria lograron de las autoridades de Educación Pública la reparación del daño sufrido en la Escuela Nacional de Odontología, el traslado de la Escuela Vocacional número 3 a un lugar lejano y el castigo para los responsables del motín. Este último informe se recibió con grande satisfacción.

Una renuncia

El Rector Garrido aceptó en términos elogiosos para el doctor José Castillo Larrañaga la renuncia que este profesional presentó como director de la Escuela Nacional de Jurisprudencia, expresándole el reconocimiento de la UNAM por su valiosa gestión.

De acuerdo con el Estatuto Universitario, asumió la dirección de dicha Escuela el decano de la misma, licenciado Roberto A. Esteva Ruiz.

Visitante

La UNAM y la Academia Mexicana de Ciencias Penales invitaron al doctor Evelio Tabío, miembro distinguido del Tribunal Supremo de la República de Cuba, para que sustente aquí una conferencia sobre Ciencias Penales.

El doctor Tabío, cuyo arribo se esperaba el día 7 de julio, se disponía a disertar acerca del tema "Contenido de la Criminología".

Invitación

Atendiendo a diversas gestiones de catedráticos universitarios, el Rector Garrido invitó al destacado jurista y ameritado catedrático doctor Rodolfo Reyes, que se halla actualmente entre nosotros, para que desarrolle una conferencia en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, sobre algún tema de su especialidad.

Como es bien sabido, el doctor Reyes ha honrado el nombre de México en el extranjero y por muchos años profesó la cátedra de Derecho Constitucional —que obtuvo por oposición— en la Escuela Nacional de Jurisprudencia.

Se espera con vivo interés la conferencia del doctor Reyes y ya se invitó al efecto a los miembros de la H. Barra de Abogados, del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados, de la Asociación de Abogados y a las más distinguidas personalidades de nuestro Foro.

Conferencias

Ante los estudiantes de la Escuela de Verano el doctor Juan José González Bustamante, Secretario General de la UNAM, dió una interesante plática alrededor del tema "Significación del delito en el deporte".

Por su parte, el ilustre actor Alfredo Gómez de la Vega disertó en el "Aula Martí" de la Facultad de Filosofía y Letras sobre "La actuación y dirección en el teatro mexicano. Orígenes, influencias y tendencias".

Actividades de la Asociación Mexicana de Sociología

Los trabajos de la Asociación Mexicana de Sociología, correspondiente a la Asociación Internacional de Sociología fundada por la UNESCO, y constituida en esta capital el año pasado, continúan activamente, como lo demuestra el "Simposium sobre la Salud y la Seguridad Social del Pueblo Mexicano", que bajo los auspi-

cios del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional, se inauguró el día 15 de junio último en la Sala "Manuel M. Ponce" del Palacio de Bellas Artes.

La sesión inaugural se desarrolló de acuerdo con un sugestivo programa durante el cual el doctor Luis Garrido, Rector de la Universidad Nacional, pronunció un brillante discurso, a través del que evidenció la importancia de la ciencia social en el desarrollo de la colectividad humana. También el doctor Lucio Mendieta y Núñez, Presidente de la Asociación Mexicana de Sociología, produjo una documentadísima pieza oratoria, que resultó apretada síntesis del desarrollo progresivo de la Sociología en el mundo.

La parte artística quedó a cargo del bien conjuntado Cuarteto Clásico de la UNAM y de la eminente soprano señorita Margarita Margáin.

En esta ocasión el señor Rector hizo entrega de los diplomas que acreditan a los miembros de la Asociación Mexicana de Sociología, como tales.

Después de que el doctor Garrido declaró solemnemente inaugurados los trabajos del Simposium, el doctor Alfonso Rojas y Pérez Palacios, Presidente de la Sección de Medicina Social de la A. S. M. S., sustentó una conferencia interesantísima: "La enfermedad como problema económico-social".

Con toda regularidad ha continuado este ciclo de conferencias en el que participan con gran éxito los siguientes médicos, con trabajos tan importantes como los que en seguida se enuncian: "Los padres y la salud de los hijos", por el doctor Federico Gómez; "La investigación científica, la salud y la seguridad del pueblo", por el doctor Alberto P. León; "Los problemas de la salud en el medio rural", por el doctor Angel de la Garza Bri-

to; "Los problemas de la salud en el medio urbano", por el doctor Joaquín Álvarez de la Cadena; "Los problemas de higiene del trabajo", por el doctor Enrique E. Meyer; "Los problemas de la seguridad social", por el doctor Enrique Arreguín; "Los problemas de la alimentación popular", por el doctor José Calvo de la Torre; "La higiene mental en México", por el doctor Alfonso Millán, y "La formación profesional de los médicos", por el doctor Ignacio Chávez.

Otra muestra de la diligencia de la A. S. M. S. lo es la organización de su "Segundo Congreso Nacional de Sociología" que tendrá lugar en la ciudad de Guadalajara, de los días 12 al 16 de octubre del corriente año, bajo los auspicios del Gobierno del Estado de Jalisco y del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Un nuevo organismo

Ha quedado constituida la Comisión Redactora Universitaria de los Problemas de México, organismo exclusivamente universitario que integran estudiantes de cursos superiores profesionales. Su objeto es realizar estudios e investigaciones de carácter nacional, desde diferentes puntos de vista (social, económico, médico, legal). Los estudios se dividen en locales y nacionales, de acuerdo con la amplitud y alcance de los temas.

La Comisión cuenta con un Consejo Técnico Consultivo formado por profesionales destacados en sus diversas ramas, quienes, mediante la revisión de los trabajos, vigilarán que no se deslicen errores técnicos o científicos.

El Rector Garrido es presidente honorario de la agrupación, cuya directiva la encabezan Salvador Bermúdez, presidente; Manuel Cañedo y Juan

Salazar, vicepresidentes, y Raúl Todd, director general.

Homenaje

La Dirección General de la Escuela Nacional Preparatoria organizó una velada de homenaje que, con asistencia del Rector Garrido, se ofreció al distinguido escritor y eminente maestro doctor Julio Jiménez Rueda, en el Anfiteatro "Bolívar", con motivo de su despedida como catedrático del plantel y de su reciente ascenso a "socio de número" de la Academia Mexicana de la Lengua.

El acto constituyó una calurosa demostración de afecto.

Distinción

Elevada distinción se hizo a favor del profesor universitario doctor Guido Munch, ex discípulo del ingeniero Joaquín Gallo —quien por muchos años fué director del Observatorio Astronómico Nacional—, pues en virtud de sus brillantes estudios fué llamado por el Instituto Tecnológico de California para que desempeñe una cátedra de profesor ayudante.

El doctor Munch ingresó al Observatorio de Tacubaya como calculador en el año 1941 y se inició en los estudios astronómicos, a la vez que hacía su carrera en la Facultad de Ciencias. La UNAM le concedió permiso en 1943 para que en el Observatorio de Yerkes de la Universidad de Chicago perfeccionase sus estudios, y se graduó en 1946 como doctor en Ciencias. Al año siguiente allí mismo actuó como instructor de astrofísica teórica e inició importantes investigaciones. Ahora, gracias al llamado de que fué objeto, trabajará con los grandes instrumentos de los observatorios de Monte Wilson y Palomar.

La Cruz Universitaria

Ha reanudado sus actividades la Cruz Universitaria, bajo la dirección del doctor Felipe Alfonso Aceves Zubieta, director del Centro Médico Universitario, con la cooperación de distinguidos profesionales.

El programa de esas actividades fué aprobado por el doctor Luis Garrido, Rector de la UNAM, y consiste en impartir cursos de primeros auxilios en diversas Escuelas y Facultades durante los meses de junio y julio, así como en la realización de pruebas de eficiencia y prácticas que culminarán con el abanderamiento de dicha institución en septiembre próximo. La simbólica ceremonia coincidirá con la inauguración de las primeras obras de la Ciudad Universitaria y será parte de los actos conmemorativos del cuarto centenario de la fundación de la Universidad Nacional de México.

Acto en honor del poeta Pardo García

La Dirección General de Difusión Cultural de la UNAM suscribió las

invitaciones para una velada de homenaje que, en honor del alto poeta colombiano Germán Pardo García, se desarrolló en la sala de conferencias de la Biblioteca Cervantes dirigida por el hombre de letras Vicente Magdaleno.

La ceremonia, presidida por el Rector Garrido, el poeta Enrique González Martínez, el Encargado de Negocios de Colombia señor Carlos Casabianca, el doctor Raúl Carrancá y Trujillo, el licenciado Emilio Portes Gil, el licenciado Juan A. González Alpuche y otras personalidades, se inició con la lectura que dió a su poema a Pardo García el joven poeta Horacio Espinosa Altamirano.

A continuación el licenciado Rafael Paz Paredes dió a conocer su ensayo "Germán Pardo García: persona y obra", en el que analiza con sagaz penetración las líneas fundamentales de la creación lírica del homenajeado y establece un sugestivo paralelo con la obra de Edgar Allan Poe.

Finalmente Pardo García dió con impecable justeza de expresión algunos de sus poemas característicos, seleccionados de entre los trece o catorce libros que lleva publicados. En todos ellos se percibe un acento personalísimo, lleno de gravedad y de amor a los dones elementales de la tierra. Esa limpieza espiritual fué aplaudida con entusiasmo visible por la numerosa, selecta concurrencia.

Amenizó la velada el cuarteto de la Escuela Nacional de Música de la UNAM.

Instalación de un Patronato

En el recinto del Consejo Universitario se llevó a cabo la instalación del Patronato Nacional del Museo Ramón López Velarde, encabezado por el señor Presidente de la República licenciado Miguel Alemán, organismo que se propone preservar el ambiente provinciano de la casa natal del poeta en la ciudad de Jerez, Zacatecas, y dotarla con el nutridísimo material bibliográfico que se ha publicado y haya de publicarse en torno al inolvidable autor de "Suave Patria".

Presidieron el acto el señor Manuel Tello, Subsecretario de Relaciones Encargado del Despacho y representante del Jefe de la Nación; el doctor Luis Garrido, Rector de la UNAM; el licenciado José Minero Roque, Gobernador del Estado de Zacatecas y animador principal del designio; el doctor Enrique González Martínez, Presidente Ejecutivo del Patronato; el doctor Alfonso Reyes, etcétera.

El Pabellón de México en París

El ingeniero Roberto Medellín se encuentra en la ciudad de París, con objeto de colocar la primera piedra del Pabellón de México en la Ciudad Universitaria de la capital francesa.

Los trabajos de construcción se calcula terminarán al cabo de dos años.

El Rector Garrido nombró al licenciado Antonio Castro Leal como representante de la UNAM en la iniciación de las obras.

Dicho Pabellón dará alojamiento a los estudiantes mexicanos que vayan a Francia y servirá para atender a nuestras representaciones culturales en el mencionado país.

Como fondo inicial para realizar la construcción de esa Casa Mexicana Universitaria en París, se cuenta con dos millones de pesos.

Designación

El licenciado Ernesto Enríquez, catedrático de Derecho Internacional en la Escuela Nacional de Jurisprudencia, fué nombrado director de la nueva Escuela de Ciencias Políticas y Sociales.

El cargo se le confirió por la Junta de Gobierno de la UNAM, la cual ratificó asimismo el cargo de director de la Biblioteca Nacional de México al maestro Juan B. Iguíniz.

La Escuela de Ciencias Políticas y Sociales, para la que ya se han recibido numerosas solicitudes de inscripción, iniciará en breve sus actividades. Al empezar los cursos tomará posesión de su puesto el licenciado Enríquez, durante una ceremonia que presidirá el Rector Garrido.

Donativo

En el curso de un acto desarrollado en la Escuela Nacional de Medicina, la familia del extinto doctor Francisco C. Canale obsequió a la biblioteca de dicho plantel un valioso lote de obras sobre Medicina que pertenecieron a tan brillante catedrático.

Estuvieron presentes el doctor Luis Garrido, Rector de la UNAM; el doctor Juan José González Bustamante, Secretario General; el Secretario del Trabajo, licenciado Manuel Ramírez Vázquez; el Subsecretario del Trabajo, licenciado Eleazar Canale; los senadores Antonio Canale y Gustavo P. Uruchurtu; el Director de la Escuela Nacional de Medicina, doctor José Castro Villagrana, y el doctor José Torres Torija.

Premio

El doctor Juan José González Bustamante, Secretario General de la UNAM, fué honrado con el Premio Extraordinario "Justo Sierra" que nuestra casa de estudios otorga a los profesores que se distinguen por la puntual asistencia a sus clases, en las diversas Escuelas y Facultades.

El Rector Garrido entregó al doctor González Bustamante un pergamino, en premio a que durante 1949 asistió al 100% de las clases, en la cátedra de Derecho Penal.

SEGUROS DE MEXICO, S. A.

Seguros sobre la Vida



OFICINAS GENERALES:

San Juan de Letrán 9

Tels. 10-46-60 y 35-31-16

MEXICO, D. F.